

SAN ANDRES CHONGHWA-GYONG, del griego, andreia, «hombría», «valor», «varonil» (1808-1840). Catequista y mártir. Nativo de la ciudad Cheongsan, Chungcheong-do, Corea. Se conoce que había amasado cuantiosa fortuna, a la cual renunció para dedicarse a estudiar lo necesario y poder fungir como catequista. Adquirió los conocimientos del santo obispo mártir Lorenzo Imbert (21 de septiembre), con quien colaboró y ayudó a ocultar a correligionarios en los tiempos de la persecución. Valiéndose de artimañas, algunos funcionarios llegaron ante Andrés mostrándole falsas cartas donde se aseveraba que se podía ejercer la religión cristiana libremente. El ingenuo catequista reveló la ubicación del obispo. Se le aprendió dos veces por ser cristiano, pero se le liberó. Al ser detenido por tercera vez, en 1839, fue encarcelado y torturado de forma inhumana durante cinco meses; se le ofreció suspender los tormentos y obtener la libertad a cambio de abjurar, pero fue inútil. Se le ultimó, un día como hoy, en la horca de la ciudad de Seúl. Fue canonizado por san Juan Pablo II (1978-2005; 22 de octubre) en 1984.

San Ildefonso de Toledo, monje benedictino y obispo; Beata Benedetta Bianchi Porro, virgen laica.